

CAMPAÑA INJUSTA

LA FUERZA PUBLICA Y LOS MOTINES ESFUERZOS CONTRAPRODUENTES

Como siempre que en España se producen desórdenes públicos, la Prensa de la izquierda aparece vibrante de encono y de rabia con motivo de los sucesos de La Unión. Según los periódicos de aquel matiz, la Guardia civil ha disparado contra masas indefensas y pacíficas que no intentaron la más mínima agresión y en todo momento se mantuvieron en legal y correcta actitud.

Después de tan anárquicas afirmaciones, estampanse, como es lógico, las censuras más acerbas contra los jefes y oficiales que mandaban las tropas que intervinieron en tan tristísimos acontecimientos, y contra el Gobierno, responsable solidario de los actos de aquéllos. Se compara ya al Gabinete actual con otros que, para las izquierdas, son encarnación y síntesis de la más desenfrenada tiranía, y se le califica con los duros epítetos, al mismo tiempo que se recuerdan y mencionan todos los desórdenes públicos ocurridos durante varios lustros, en los que, según esos elementos, fué siempre injusta y bárbaramente martirizado el pueblo.

Pues bien; esta campaña es total y paladinamente injusta y apasionada. Nos convence de este último carácter la fricción con que esa Prensa chinchica el perro cada vez que estalla un tumulto, grave ó pequeño. Se ve siempre, en su indignación y en sus protestas armadas, el deseo de hacer política libertaria, anteponiéndolo al deber del pueblo; y así ocurre en el caso presente, que, así fuera como ella lo narra, no justificaría los excesos de lenguaje en que incurra.

Y es injusta, además, la presente campaña, como lo fueron otras. Sin conocer amplias informaciones testificales, casi nos atrevemos a afirmar que las cargas y disparos de los guardias civiles de La Unión y todos sus actos represivos fueron justificadísimos y aplazados hasta el último y extremo instante. Es ocioso y casi burlesco pedir y recomendar calma á la fuerza armada en España con ocasión de algarraras populares, que de todos son harta conocida la enorme paciencia que ella democha, á veces con exageración, y las órdenes que de las autoridades reciben en ese sentido, principalmente cuando los liberales mandan.

En Santander, por ejemplo, no hace muchos días los revoltosos se apoderaron de cuanto llevaban en bolsos y canastos las mujeres que por las mañanas iban al mercado, entraron en los establecimientos comerciales y de ellos tomaron los artículos que les apetecía y realizaron otros atropellos análogos, á la vista y con la paciencia, y acaso obligada, tolerancia de los guardias. Y tan convencidos de ello estaban los amotinados, que ovariaron á un guardia que se arriesgó á disparar una vez al aire. ¡Si estarían seguros de qué padre osaría combatirlos y de que aquel disparo era de todo punto inofensivo!

¿A la vista de tan larga y unánime experiencia, ¿cómo no creer en la veracidad de los informes oficiales y periodistas, aun de la Prensa democrática, que hablan de agresiones de los huelguistas, á tiros y pedradas, de tentativas de asalto á una fábrica, de coacciones, de resistencias y de otros hechos delictivos? ¿Cómo dudar que la guardia no pudo hacer sino lo que hizo, so pena de dejar indefensas cosas y personas y entregarlas á la furia de una multitud enloquecida por discursos y manejos de revolucionarios y ácratas?

No es paciente prudencia lo que se pide á los guardias y á los soldados: se exige su lealtad, su complicidad en los desmanes de los amotinados; se pretende que éstos impongan su voluntad, justa ó no, por el imperio de la violencia; y todo Gobierno que no caiga en esas vergonzosas claudicaciones será tachado por las izquierdas de sanguinario y tiránico. Así procederán con Maura, el reaccionario; con Canalejas, el liberalísimo; y ahora con Romanones... el complaciente.

Y como esta conducta, y sus móviles, son cosas sobradamente conocidas de todo el país, pierden toda fuerza é importancia las iracundas censuras de la Prensa republicana y socialista; y el Gobierno será débil y torpe si las concede la trascendencia que en absoluto les falta.

El proceder de esos núcleos políticos ofrece una ejemplar é interesante enseñanza, á saber: que son vanos, estériles y contraproducentes los esfuerzos que desde el Gobierno, y aun desde más altas esferas, se realizan para atraer á las izquierdas al campo de la legalidad estatutiva y convertirlas en instrumento de gobierno. Jamás conseguirán esa aspiración con radicalismos gubernamentales, funestísimos desde luego; á los cortejados les parece escasa y pobre la ofrenda... ¡Es una anárquica demagogia lo que pretenden! Y es absurdo querer trocar en instrumento gubernamental lo que, precisamente por su propia esencia, es franca y plena negación de gobierno.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

Nuevos progresos alemanes indiscutibles comunican los partes de esta madrugada. En la orilla Oeste del Moso, después de combates, cuyo encarnizamiento ponderan los mismos franceses, han quedado al fin los leutones duenos del bosque de los Cuervos.

En la orilla Este del río, los germanos persisten en afirmar que conservan en su poder, además de Douaumont, el pueblo y fuerte de Vaux. Los franceses, también se ratifican en la negativa, aunque en los últimos telegramas se expresen con alguna ambigüedad sospechosa. No dicen, en efecto, como ayer: «Estamos en Vaux», sino: «Los alemanes, en estos puntos, no han conseguido llegar á nuestras trincheras. Cabe dudar si son trincheras establecidas después de perder á Vaux (pueblo, fuerte y redutos), en sus cercanías y término.

«Le Temps» asevera que el objeto estratégico de los alemanes, por ahora, es acercarse al ferrocarril Chalons-Verdun, y que no lo han conseguido todavía, puesto que les separan de él unos 18 kilómetros. ¡Es fácil señalar á las tropas enemigas un objetivo cualquiera para poder consolar á la opinión diciéndole que no ha sido alcanzado por el ejército invasor! La realidad, demasiado elocuente para que disquisiciones ninguna convencen contra sus dictados, enseña que, unas tras otras, las defensas de Verdun van cayendo en poder de las tropas del káiser.

La declaración de guerra á Portugal por parte de Alemania no reconoce otro motivo que la incautación de los buques germanos surtos en puertos portugueses.

Apenas cabe imputar la extraña medida al Gobierno lusitano. La presión de Inglaterra ha sido demasiado evidente... Se trataba de arbitrar barcos con cuyas toneladas, puestas en juego, se conjurase algo la crisis de los fletes, y Albión, la defensora de la libertad y el derecho, ni por el papel de tal que representa, se ha creído en el paso de tener escrúpulos.

A los españoles interesa la novísima declaración de la lucha mundial, porque los ataques tedescos contra Portugal serán, probablemente, submarinos, y nuestro litoral se continúa con el portugués por el Norte y por el Sur.

Los famosos ganosos del Capitolio avisaron con sus graznidos la presencia de Breno y sus huestes, desbaratando la sorpresa y golpe de mano del caudillo... galo, con perdón de Ortega Gasset.

Ahora otros animalitos han prestado servicio, semejante á los ingleses.

Dicen que unos pocos reales advertieron la proximidad de los zeppelines á la costa Sudeste de Inglaterra, con bastante antelación. Por de pronto, mucho antes que las escuadrillas de aviones y las baterías costeras se percatasen de nada.

Así lo cuenta periódico tan serio como el «Daily Chronicle».

Y aunque el pavo real se tuviese hasta ahora como el símbolo más propio y perfecto de la estupidez fatua, por lo visto esa concepción no va á poder ser mantenida en adelante.

«Le Gaulois» propone que se experimente y ensaye, á ver hasta qué punto los pavos reales son sensibles á la proximidad de los aviones y aeroplanos.

Lo que le va á ser muy difícil á «Le Gaulois» explicarnos es cómo distinguían los hermosos animalitos á un tubo alemán de un biplano inglés ó de un monoplano francés.

«Le Figaro» se lamenta de que la crítica alemana, en especial la crítica teatral, es muy mala. Bien es cierto que comienza por negar á los germanos aptitudes literarias. Goethe, «Schiller, y aun Lessing, nacieron en Alemania por equivocación, y hace mucho tiempo».

Pero, en fin, á Masque-de-Fer le ha sublevado que un crítico alemán haya dicho que Mounet-Sully «expresaba admirablemente el espíritu, la fineza de los personajes y caracteres, pero que no traducía la emoción ni se penetraba de las pasiones».

¿Está muy seguro Masque-de-Fer de que se equivoca el publicista alemán? Porque fuera de Francia es muy común juzgar á Mounet así y un poco más severamente. A los no franceses, Mounet les suela parecer que era tan frío y artificial como todo el teatro francés clásico, el de Racine y Corneille determinados.

Ahora que, si en vez de ser el actor francés y el crítico alemán, hubiese sido al contrario, no se habría expuesto el periodista á ninguna equivocación parecida. ¿Cómo que le hubiera negado absolutamente ninguna clase de talento! Lo cual sería más radical y más fácil... R. R.

Asociación de Jóvenes Propagandistas

Hoy, sábado, á las siete en punto de la tarde, celebrará su acostumbrada reunión semanal el Primer Círculo de Estudios de la A. C. N. de J. P., en el salón de EL DEBATE (Desengano, 12).

La Cuaresma en París

Como en años anteriores, todos los viernes de la presente Cuaresma, se predicarán en la Catedral de Nuestra Señora conferencias para las damas. La predicación de este año corre á cargo de monseñor Henry, Vicario general y director de las obras diocesanas de Verdun, quien desarrollará el tema de «Las mujeres del Evangelio».

El Papa ha dirigido á la presidenta de la Obra de las Damas catequistas voluntarias una afectuosa carta, bendiciendo y recomendando la obra, la cual—dice—es más necesaria en estos días de tribulación para Francia, en que la guerra desorganiza los servicios parroquiales, y tantos miles de huérfanos se ven privados de la asistencia de sus padres.

LOS ALEMANES SE APODERAN DE LOS BOSQUES DE ABLAIX Y LOS CORBEAUX

DERROTA INGLESA EN FELAHIE. 2.000 MUERTOS

SE ANUNCIA LA CAIDA DEL GABINETE SALANDRA

«Siguen siendo contradictorias algunas de las noticias que se reciben respecto á la batalla de Verdun.

El parte alemán afirma que, después de porfiada lucha, los soldados del káiser han conquistado el bosque de Ablaix y la cima de la meseta al Oeste de Douaumont; que en el Woivre adelantaron sus líneas á través del bosque al Sudeste de Damioup, y que los franceses libraron reñidos combates contra el frente alemán, al Oeste y al Sur de Vaux, y alrededor del fuerte de este nombre, poniendo pie en el fuerte en uno de los contraataques, mas siendo rechazados en definitiva, con grandes pérdidas.

El comunicado francés asegura que los alemanes, después de varios y terribles ataques, han reconquistado el bosque de los Cuervos; niega, en cambio, que conquistaran posición alguna al Oeste de Douaumont, é insiste en que la aldea de Vaux sigue en poder de los franceses.

ASIA.—Un parte inglés dice que el general Aylmer ha llegado hasta Essin, á siete millas de Kut-el-Amara; pero que no ha podido desalojar á los turcos.

En Delahie los ingleses han sufrido una grave derrota; los turcos les han causado 2.000 muertos.

VARIAS.—Han sido torpedeados los buques «Louisiane», «Hermatrice» y «Spring Flower», francés el primero é ingleses los dos últimos.

Aeroplanos alemanes vuelan sobre Belfort, para impedir la concentración de tropas francesas, y cazaron dos aeroplanos ingleses. Créese en Roma que pronto sufrirá una crisis el Gobierno italiano, dejando la presidencia el Sr. Salandra.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO CONTINUA EL FUEGO EN EL MOSA

PARIS (Torre Eiffel) 10 (3 t.) En Argonne, la artillería francesa ha cañoneado unos convoyes alemanes que se descubrieron en el camino de Montfaucon á Vancourt.

Al Este y al Oeste del Mosa la situación no se ha modificado. Durante la noche, los alemanes no han intentado ningún ataque de infantería contra las posiciones francesas.

El bombardeo ha continuado por ambas partes en el conjunto del frente francés, violento en las orillas derecha é izquierda del Mosa; intermitente en Woivre. En Atsacia, las baterías francesas han destruido las trincheras alemanas de la cota 325 (al Este de Thann).

LOS GERMANOS OCUPAN DE NUEVO EL BOSQUE DE CORBEAUX

PARIS (Torre Eiffel) 10

Parte de las once de la noche: En Artois, al Oeste de la carretera de Lille, los alemanes han hecho estallar una mina; habiendo ocupado los franceses el hoyo producido por la explosión.

En Argona los franceses han cañoneado una columna alemana que estaba en marcha en dirección al bosque de Montfaucon.

Al Oeste del Mosa los alemanes han atacado con encarnizamiento las posiciones francesas en el bosque de Corbeaux. Varios ataques sucesivos han sido rechazados por el tiro de nuestra artillería y nuestro fuego de fusilería y de ametralladoras, que han causado grandes estragos en las filas alemanas.

A pesar de las pérdidas, desproporcionadas al objetivo que se perseguía, sufridas por los alemanes, éstos emprendieron un nuevo y último asalto con un efectivo que representaba por lo menos una división, consiguiendo ocupar de nuevo la parte del bosque de Corbeaux que les habíamos reconquistado el día 8 de Marzo.

Los alemanes han atacado por dos veces las trincheras francesas al Oeste de la aldea de Douaumont, siendo rechazados por nuestro fuego de fusilería y de ametralladoras. En ningún punto consiguieron llegar á las líneas francesas.

Nuestra artillería ha frustrado un ataque que preparaban los alemanes contra la aldea de Vaux.

Se confirma que las acciones de infantería emprendidas ayer por los alemanes contra la aldea de Vaux, y contra las trincheras francesas al pie de la meseta del fuerte del mismo nombre, les costaron pérdidas considerables.

Los alemanes han arrojado en el Mosa, en St. Mihiel, minas flotantes, que han sido recogidas antes de que pudieran causar daños.

SERVICIO TELEGRÁFICO

EL BOSQUE DE ABLAIX Y LA CIMA AL OESTE DE DOUAUMONT, EN PODER DE LOS ALEMANES

LEIPZIG 10 (6,30 t.)

Parte oficial alemán: Frente occidental.—En la orilla Oeste del Mosa, en las cercanías del bosque y en las trincheras enemigas próximas á Bethincourt cogimos seis oficiales y 681 hombres, así como 19 cañones.

Después de una porfiada lucha arrancamos al enemigo el bosque de Ablaix y la cima de la casa situada al Oeste de Douaumont. En el Woivre adelantamos nuestra línea á través del bosque al Sudeste de Damioup. Los franceses libraron fuertes contraataques contra nuestro nuevo frente al Oeste y al Sur del pueblo, así como alrededor del fuerte de Vaux. En uno de sus contraataques logró el enemigo poner pie en el fuerte blindado. Por lo demás, fueron rechazados todos los ataques con grandes pérdidas.

Nuestros aviadores de combate cazaron dos aeroplanos ingleses. Uno era un monoplano y fué á caer cerca de Wynochote (al Sur de Ypres); el otro era un biplano y cayó al Norte de La Base. El piloto del primero ha muerto.

¿Ha dimitido Gallieni?

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 10 (10 m.) Corren rumores de que el ministro de la Guerra francés, general Gallieni, ha presentado la dimisión.

LOS COMBATES AEREOS

LOS ALEMANES HAN PERDIDO SEIS AEROPLANOS

LAS PERDIDAS DE LOS ALIADOS ASCIENDEN A 20 APARATOS

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LEIPZIG 10 (6,30 t.)

Durante el mes de Febrero ha aumentado considerablemente la actividad de nuestras escuadrillas de aeroplanos, llevando á cabo reconocimientos más á fondo; nuestras escuadrillas nocturnas han volado frecuentemente más allá de las líneas enemigas.

La siguiente relación demuestra, no solamente nuestra superioridad, sino que desmiente la afirmación, que tanto les gusta hacer á nuestros adversarios, de que nuestros aeroplanos no sufren grandes pérdidas porque no se atreverían á pasar las líneas enemigas.

Las pérdidas alemanas en el frente occidental arrojan las siguientes: En combate aéreo, ninguna; por tiros desde tierra, ninguna; de menos, seis. En total hemos perdido seis aparatos.

Los franceses é ingleses han sufrido las siguientes pérdidas: En combates aéreos, tres; por tiros desde tierra, cinco; por aterrizaje involuntariamente detrás de nuestras líneas, dos. En total, veinte aparatos.

Hacemos notar que tenemos establecido el principio de no contar entre estas pérdidas los numerosos aparatos que se ven obligados á descender detrás de las líneas enemigas.

MAR Y AIRE

SERVICIO TELEGRÁFICO

EL HUNDIMIENTO DEL «LOUISIANE»

EL HAVRE 10

El vapor «Louisiane» fué hundido anoche. Parece que la tripulación se ha salvado. Ignóranse las causas, faltando detalles.

AEROPLANOS ALEMANES SOBRE BELFORT

GINEBRA 10

Los aeroplanos alemanes vuelan frecuentemente sobre Belfort para impedir las concentraciones de tropas francesas.

Se dice que los franceses preparaban en este sector una fuerte ofensiva contra las líneas alemanas.

SUPERVIVIENTES DEL «KEWY»

MARSELLA 10

El vapor correo de Argelia ha traído á este puerto 18 tripulantes del vapor «Kewy», de 3.500 toneladas, hundido por un submarino.

El sumergible, aprovechándose de la niebla, se aproximó cuanto pudo al barco y le lanzó un torpedo.

Treinta tripulantes se ahogaron.

EL «ESPAGNE» NO HA SIDO TORPEDADO

PARIS 10

Anoche llegó á Burdeos, procedente de Nueva York, el paquebote «Espagne». Algunos periódicos americanos anunciaron que sería seguramente torpedeado. Esta afirmación hizo que muchas personas que habían tomado pasaje no se decidieran á embarcar.

El viaje ha sido excelente.

EL «HERMATRICE», A PIQUE

PARIS 10

Comunican de Boulogne-sur-Mer que la noche pasada ha sido torpedeado el vapor inglés «Hermatrice», á un kilómetro de los muelles.

Se ahogaron cuatro marineros, salvándose el resto de la tripulación.

TRES BUQUES A PIQUE

LONDRES 10

El Almirantazgo comunica que el contratorpedero «Coquet» y el torpedero número 2 chocaron contra minas y se fueron á pique, en aguas de la costa oriental.

Hay 45 víctimas, entre ellas cuatro oficiales.

El Lloyd anuncia que el velero de cuatro palos, francés, «Ville de Le Havre», ha sido echado á pique, salvándose 25 tripulantes y ahogándose dos.

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

EXPLICANDO UN ATAQUE NAVAL

NORDDEICH 10 (12 n.)

Berlín.—La dirección, en La Haya, del Lloyd de Rotterdam quiere presentar una reclamación á causa del bombardeo á que fué sometido el vapor «Baudong» por parte de un submarino en el mar Mediterráneo.

Se trata del siguiente suceso: El vapor «Baudong» recibió, desde gran distancia y por medio de señales del telégrafo de banderas, la orden de pararse. El vapor viró en el acto, dirigiéndose á toda velocidad contra el submarino, lo que dió lugar á que el comandante de este último dedujera forzadamente que se trataba de un vapor inglés navegando bajo bandera holandesa, y que, por consiguiente, le atacaba. Por esta razón el submarino lo bombardeó. Luego el vapor paró y mandó un bote con los documentos del buque para que fuesen comprobados.

VAPOR FRANCÉS HUNDIDO

POLDHU 10 (11,30 n.)

Telegrafían de El Havre que el vapor francés «Louisiane» fué hundido ayer por la noche.

La tripulación se salvó.

Se desconocen las causas del siniestro, y aún no se han recibido nuevos detalles.

Los países escandinavos

SERVICIO TELEGRÁFICO COPENHAGUE 10

Con motivo de la reunión de los primeros ministros de Suecia, Noruega y Dinamarca, el rey Christian, los invitó á comer en Palacio, pronunciando brindis los reyes Gustavo y Haakon, expresando, «sus fervientes deseos de que esta reunión estreche las cordiales relaciones actuales entre los tres países escandinavos.

LAS INSTRUCCIONES BRITANICAS

NORTEAMERICA PIDE LAS DE LOS BUQUES MERCANTES

LOS AMERICANOS DESCONOCEN LAS QUE DIO INGLATERRA

SERVICIO TELEGRÁFICO

POLDHU 10 (11,30 n.)

El Gobierno de los Estados Unidos ha solicitado de la Gran Bretaña la entrega, con carácter confidencial, de una copia de las instrucciones dadas á los capitanes de buques mercantes británicos que, según las aseveraciones alemanas, son prueba de que estos buques van armados con objeto de poder emprender acciones ofensivas.

El Gobierno de Washington no tenía conocimiento oficial de estas instrucciones, que publicó el Almirantazgo el día 2 de Marzo al percatarse que Alemania tergiversaba su significado.

TURQUIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

LOS TURCOS, RECHAZADOS EN KALOPOTAMOS

PETROGRADO 10

Oficial: En la región del litoral, nuestros elementos rechazaron á los turcos al otro lado del río Kalopotamos.

LOS TURCOS SE MANTIENEN EN KUT-EL-AMARA

LONDRES 10 (5 t.)

El general Aylmer, en su avance por la orilla derecha del Tigris, llegó á las posiciones de Essin, siete millas al Este de Kut-el-Amara, el día 8 de Marzo; pero no le fué posible desalojar al enemigo. Se dice que éste sufrió graves pérdidas, y que, acosado en sus posiciones, no demostró actividad. Nuestras bajas no fueron grandes, pues la mayor parte de los heridos eran leves.

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LOS INGLESES TIENEN DOS MIL BAJAS EN FELAHIE

NORDDEICH 10 (12 n.)

Constantinopla (Cuartel general).—Ha sido rechazado nuevamente otro intento de ataque de los ingleses en Felahie. El enemigo abandonó 2.000 muertos, además de una gran cantidad de armas y municiones.

SUELTOS

SERVICIO TELEGRÁFICO

LA LISTA INGLESA DEL CONTRABANDO

LONDRES 10 (5 t.)

En la Cámara de los Comunes dijo lord Robert Cecil que la cuestión de ampliar la lista del contrabando absoluto, incluyendo en ella los productos vitales necesarios para el enemigo, está en estudio.

LOS INGLESES OCUPAN A UHACA Y TAVATA

LONDRES 10

Oficial: En el Este africano alemán las fuerzas sudfricanas inglesas ocuparon ayer Chala, encontrando evacuada Tavata. Otras fuerzas han ocupado Salakian. Las operaciones continúan.

Rusia anhela la paz

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 10 (10 m.)

Noticias fidedignas afirman que el estado de ánimo del pueblo ruso está decaído á causa de la duración de la guerra, y que se nota la ausencia de entusiasmo en Rusia. «El espíritu» ruso está contrariado, y la población de las ciudades sólo siente deseos de enriquecerse especulando con los víveres.

El miembro de la Duma Skobelev demostró que Rusia, de continuar la guerra, va camino de la bancarrota y de la disolución económica. Dijo que en los últimos meses se ha abierto camino un inenovable anhelo hacia la paz. Guerra hasta el fin, añade, significa guerra sin fin; en Rusia reina un luctuoso fin igual. Agrega que Inglaterra ha sacrificado el 8 por 100 de su fortuna nacional; Rusia, el 14 por 100. Inglaterra gastó el 71 por 100 de los ingresos nacionales; Rusia, mucho más.

Relevo del general Bertotti

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 10 (10 m.)

Aun cuando hasta ahora el comandante en jefe italiano en Albania, Bertotti, fué llamado por la Prensa italiana el héroe de Durazzo, ha sido nombrado para sustituirle el teniente general Piazentini.

La censura en Francia

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 10 (10 m.)

En la Prensa francesa ha estallado una discusión sobre la justicia de las medidas del censor.

Por apoyar la crítica de M. Clemenceau, que valió á su periódico una suspensión de ocho días, ha sufrido igual castigo el «Ouvrier».

Monsieur Hervé, en cambio, en la «Gazette», aprueba la medida adoptada contra la crítica de M. Clemenceau, diciendo que no hay derecho á asustar á las tropas francesas con la afirmación de que la retirada de Verdun es debida á la inferioridad cualitativa y cuantitativa de la artillería francesa.

Nuevo embajador de Rusia en España

PETROGRADO 10

Oficialmente se comunica que el príncipe Juan de Kudachej, ministro de Rusia, en Bélgica, ha sido nombrado embajador en Madrid.

ALEMANIA Y PORTUGAL

LA DECLARACION DE GUERRA

LOS REPRESENTANTES GERMANOS HAN SALIDO DE PORTUGAL

Dice Romanones.

Hablando de la ruptura de relaciones entre Alemania y Portugal, dijo el presidente que España se había encargado de la protección de los intereses de ambos beligerantes en Berlín y Lisboa, a cuyo efecto se habían comunicado las oportunas órdenes a nuestros representantes diplomáticos en ambas ciudades.

El ministro de Alemania en Lisboa.

Ayer a las diez de la noche el conde de Romanones dijo a los periodistas que lo acompañaba nuestro ministro en Lisboa que a las diez de la tarde, y en tren especial, había salido para Madrid el ministro de Alemania en aquella capital.

La neutralidad de España.

Preguntado el presidente por los periodistas cuándo publicaría el Gobierno la declaración de neutralidad de España en la contienda entre Alemania y Portugal, contestó el presidente que dicha declaración se hará en cuanto el Gobierno tenga notificación oficial de la declaración de guerra entre ambas naciones, pues oficialmente, hasta ahora, lo único que se le ha comunicado es la ruptura de relaciones.

Reserva del presidente.

El conde de Romanones eludió toda respuesta a la pregunta que le hizo un periodista sobre si adoptaría el Gobierno precauciones con motivo de la guerra entre Alemania y Portugal.

SERVICIO TELEGRÁFICO

La nota del Gobierno alemán.

El Gobierno alemán dió, por mediación de su embajador en Lisboa, al portugués la declaración de que desde ahora se considera en estado de guerra con Portugal.

SERVICIO TELEGRÁFICO

La nota del Gobierno portugués.

El Gobierno portugués declaró a Alemania y Portugal la guerra, alegando que desde el comienzo de la guerra, que alcanzó su punto culminante con la incautación a viva fuerza de los buques alemanes en puertos portugueses.

SERVICIO TELEGRÁFICO

El homenaje al Rey

Constando a una carta que el alcalde de Lemaña, D. Angel Iza, iniciador del homenaje a S. M. el Rey, le escribiera solicitando de su pluma maestra sus cuartillas que pudieran ser digno mensaje elevado al Soberano, el Sr. Benavente ha dirigido al señor alcalde de Lemaña la siguiente:

Una alocución de Benedicto XV a los párrocos de Roma

El Santo Padre ha recibido en audiencia, en la Sala Consistorial, a todos los párrocos de Roma y a los predicadores de la Cuaresma, a quienes dirigió una bellísima alocución acerca del carácter de la palabra sagrada, comentando de una manera luminosa y llena de unión la fórmula de la bendición que el Obispo, en su Catedral, da al predicador de Cuaresma.

Comentarios de la Prensa austriaca.

El «Fremdenblatt», al comentar el rompimiento de las relaciones entre Alemania

LA REVOLUCION EN MEJICO

VILLA ATACA A LA CIUDAD DE COLOMBUS

LOS AMERICANOS INTERVENDRAN EN MEJICO

SERVICIO TELEGRÁFICO

NUEVA YORK 10

A primera hora de la mañana 500 partidarios de Villa atacaron la ciudad de Columbus, en Nuevo Méjico, donde penetraron, permaneciendo durante una hora y media, matando numerosos habitantes. La caballería americana les echó y causó varios muertos entre los bandidos que, al retirarse, incendiaron la población.

SERVICIO TELEGRÁFICO

NUEVA YORK 10

Los Estados Unidos han comunicado oficialmente al general americano, que cuatro paisanos y tres soldados norteamericanos han resultado muertos en el ataque dirigido por el general Villa.

SERVICIO TELEGRÁFICO

WASHINGTON 10

El Gobierno yanqui estudia la forma de pedir al general Carranza autorización para enviar tropas de los Estados Unidos a Méjico, que combatan a los bandidos que atacan a Columbus.

SERVICIO TELEGRÁFICO

COLOMBUS 10 (Nuevo Méjico)

Las pérdidas de la banda de Villa, que atacó ayer la población, pasan de 100 muertos y 200 heridos.

SERVICIO TELEGRÁFICO

WASHINGTON 10

Las tropas norteamericanas han recibido orden de entrar en Méjico.

SOCIEDAD

El martes, festividad de Santa Matilde, celebrarán sus días las marquesas de Irujo, Monteagudo y Gorbea; condesas viudas de las Infantas y Gondomar; señoras de Le Motheux, Sanjuaneta, Sánchez Guerra y Sáinz, Pérez del Pulgar, viuda de Martínez del Rincón, viuda de Muñiz y viuda de Ríos, y señoras de Bugallá, Santos Sáez, Hoces, Martínez del Rincón, Cabeza de Vaca y Lavín.

FALLECIMIENTOS

Ha fallecido en esta corte la distinguida señora doña Josefa de Zea é Iturriria, condesa de Clonard.

Reciba su familia nuestro sentido pésame. En esta corte ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, la distinguida señora doña Asunción Beránger y Martínez de Espinosa, viuda de Méndez de Vigo, madre de los Sres. D. Juan José y D. Froilán Méndez de Vigo y de las señoras de Ares (D. Luis) y Rodríguez Valdés (D. Félix).

Descansen en paz, y reciban sus hijos la expresión de nuestro sentimiento.

En Burgos ha entregado su alma a Dios el respetable señor D. Ventura Arroyo y González.

NATALICIO

La marquesa de Santa Cruz, esposa del ex subsecretario de la Presidencia del Consejo é hija de los duques de Santo Mauro, ha dado a luz con felicidad un hermoso niño, primero de sus hijos, que recibirá en la pila bautismal el nombre de Alvaro.

BODAS

En la capilla reservada de la iglesia parroquial de Santa Bárbara se ha celebrado el casamiento de la distinguida señorita Isabel Arteaga y Gutiérrez de la Concha, vizcondesa de Cuba, hija de los finados marqueses de Távora y de la Habana, con D. Roberto Sánchez Ocaña, nieto del difunto marqués de Bustamante.

El acto tuvo carácter íntimo é a causa del luto de la novia.

Bendijo la unión el Obispo de Sión, que pronunció una sentida plática.

Fueron padrinos la duquesa de Abrantes y el marqués de Camarines, y actuaron de testigos, por parte de ella, el conde de Torres-Cabrera, D. Luis y D. Diego del Alcázar y Roca de Togores y D. Pedro Martínez Calvo, y por parte de él, su hermano D. Joaquín Sánchez Ocaña, su primo don Manuel Oruña y Reynoso, D. Carlos Gutiérrez Maturana y D. Juan Suárez de Goyeneche.

Para el día 26 del corriente se ha fijado la fecha de la boda de la señorita de Fernández de Villavicencio, hija de la marquesa viuda de Castrillo, con el Sr. Gamero Orvico.

Los novios están recibiendo muchos regalos de sus amistades.

En la capilla del Palacio Episcopal se ha celebrado la boda de la señorita Milagro Sanz con D. Juan Tejón y Baquero.

ANIVERSARIO

Como primero del fallecimiento de doña María del Carmen Espinosa y Ramírez de Vergara (q. e. p. d.), todas las Misas que hoy se celebran en la iglesia parroquial de San Ildefonso serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

El duque de Alba se ha trasladado de Suiza a París y en breve regresará a esta corte.

Se halla fuera de peligro el hijo menor de los marqueses de la Cenía.

Con gran solemnidad se ha celebrado, en el domicilio de D. Julián González Tapia, la entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

DE TEATROS

EN EL SALON MADRID

DON FERNANDO PORREDON

El actor D. Fernando Porredón ha hecho en Madrid campañas muy artísticas en diversos teatros. En la memoria de todos está el intento, no menos generoso por fracasado, de crear un teatro para niños.

Añoche volvió a presentarse al público madrileño, y fué acogido con entusiasmas aplausos.

El buen gusto del Sr. Porredón se ha manifestado siempre en decidida preferencia por las obras del Sr. Benavente.

Con dos inauguró la temporada. «Amor de amar», comedia un poco sofisticada, en la que unos personajes censuran acerbamente la coquetería, mientras que otros la excusan con archisustitidos paralogismos. Los hechos la condenan; mas hubiera sido de desear una exoneración más explícita, clara y contundente. En realidad, de lo más abominable en el orden ético son las costumbres de la Corte de Luis XV y de sus malas copias.

«Operación quirúrgica», en cambio, es un entremés, casi un diálogo (aunque intervienen tres personajes, nunca están en escena más que dos), cuya tesis se sintetiza en estas palabras: «El peor marido vale mil veces más que el mejor amante.» Toda la obra es un elocuentísimo y primoroso alegato contra los conquistadores (cuyas mentiras y suavedades de corazón se desmentaron a un tiempo) y una eficaz defensa del matrimonio. El estilo lo juzgamos de lo más «benaventinos»; ¿qué mayor alabanza?

La presentación de escena en «Amor de amar» y en «Operación quirúrgica» fué lujosa y elegante. La señora Rodríguez y el Sr. Porredón derrocharon naturalidad, fuerza y exquisitez. Las demás actrices y actores se mostraron muy disciplinados y compusieron un excelente conjunto.

NOCHE DE ÓPERA

Titta Rufo.—Hamlet.

Digase lo que se quiera, es muy externa, muy superficial y muy... francesa la música que el maestro Thomas ha importado en el inmortal poema shakespeariano. Es muy aérea, muy poco trascendental para acompañar dignamente los desgarradores pasos del desventurado Hamlet. Aquellas marcadas de mera apariencia, empujados ampulosos de ruido y barata armonía, ¿cómo han de predisponer a conservar el ánimo, de antemano predispuerto a la emoción, en la delectación y paladío refinado de ésta? Imposible fuera ésta si no mediase un Titta Rufo, que tomase por su cuenta la tarea de enmendar la ajena pobretaría de maza con la propia prodigalidad de facultades...

Que es lo que anoche aconteció, lectores. Y con lo agravante de que, además, hubo de compensar otras ajenas inferioridades: las de casi todos los artistas que forman el «elenco» improvisado en la Zarzuela. Y la verdad, esto sí que pesa y agobia: un sobresaliente rodeado de medianías, sobresaldrá más fácilmente, es verdad; pero con menos esfuerzo y á costa de la paciencia del sufrido auditorio, que como ayer, bostezaba cuando el «caso» de turno no está en escena.

Titta Rufo fué, pues, el todo y lo único de la jornada. Cantó... como el sólo canto, pleno y árbitro de una voz soberana, arrolladora, que brota á raudales de manera prodigiosa. Tuvo que besar el famoso brindis (famoso en tanto lo cantan así), y por gusto del público aún lo estaría bisando. En el tercer acto alcanzó momentos dramáticos de insuperable majestad, arrebatando al auditorio con su escena sobria, sentida y rugiente. En el cuadro de la pantomima, después de haberse lamentado por el fallecimiento de su hijo, se lamenta sin fundamento? ¡Vaya usted á saber! Por sí acaso, nos ponemos al lado del anónimo murmurador... Pero este repartido taimado, aunque lo sea noblemente, si ello es compatible, no debe estorbar la recensión final, de aplausos entusiastas que un modesto aficionado rinde al coloso, al gigante del bel canto y del buen decir y del gesto gentil.

Rosario D'Ory destacó del resto de los cantantes: su voz es un hilo, un hilillo tenue é imperceptible, pero no desafina y agrada por su dulce timbre.

El teatro ofrecía las alturas repletas, los palcos meditados y las butacas con poco más que regular entrada.

Asistió la Real Familia.

Mañana, domingo, «Cavallería» y «Payasos».

CALVO SOTEL

Interesantes conferencias

Centro de Defensa Social.

Enterada la Junta directiva de este Centro del entusiasmo que han despertado entre las señoras las conferencias sobre el Catolicismo que tiene á su cargo todos los viernes el catedrático de Religión de la Normal de Maestros, D. Damián Bilbao, en el convento de Religiosas del Sagrado Corazón, Caballero de Gracia, número 40, ha invitado á dicho señor á repetir en el Centro de Defensa Social esas conferencias, á las que no tienen acceso los hombres en aquel convento.

Todos los problemas sociales hallan su solución definitiva en la Religión, y la ignorancia religiosa ha descendido al más bajo nivel.

Para todo hay tiempo, menos para esta instrucción básica de la vida, sin la cual las orientaciones son inciertas y los entusiasmos apagados.

La ciencia es el fundamento de la fe, y la falta de conocimiento racional y firme es causa de muchas defeciones.

El Centro de Defensa Social invita á los hombres á dedicar una hora semanal, principalmente en este tiempo de Cuaresma, á repasar lo que olvidaron y á aprender lo que quizá no les enseñaron... asistiendo á las conferencias catequístico-pedagógicas que el mencionado profesor D. Damián Bilbao dará todos los martes, á las seis y media de la tarde, en el domicilio del Centro de Defensa Social, Príncipe, 12.

La primera conferencia se celebrará el martes próximo, 14 del actual.

Caja Postal de Ahorros

Mañana, domingo, á las once y media de la misma, se verificará, con asistencia de Sus Majestades y Altezas Reales, la inauguración de la Caja Postal de Ahorros, y en cuyo acto serán abiertas una cartilla para cada uno de los 18 Infántulos.

INFORMACION DE LOS MINISTERIOS

NOMBRAMIENTOS ECLESIASTICOS

FIRMA DEL REY

PRESIDENCIA

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

Nuevo gobernador civil. El conde de Romanones, contramando la noticia que da EL DEBATE á sus lectores, manifestó hoy á mediados que Su Majestad había firmado el Real decreto nombrando al Sr. Roselló gobernador civil de Madrid. Hizo el conde cumplido elogio de las dotes que adornan al nuevo gobernador.

Conferencia.

El conde de Romanones celebró esta mañana larga conferencia con el ministro de España en Bruselas, señor marqués de Villalobar.

El entierro del embajador de Rusia.

El Ministerio de Estado ha cursado exclusivamente á las autoridades españolas las invitaciones para asistir al entierro del señor embajador de Rusia, dejando á la cancillería de esta nación el cuidado de pasar invitación al Cuerpo diplomático.

El objeto que con esto se persigue es evitar el malestar que pudiera producir el estricto cumplimiento de lo que estatuye el protocolo, pues se daba el caso de que las cintas debían llevarlas el señor embajador de Alemania, Príncipe de Ratibor, como embajador más antiguo, y el barón de Gremier, representante de Bélgica, como ministro más antiguo.

Las relaciones entre el difunto embajador y el Príncipe de Ratibor eran muy cordiales, se tuteaban.

Por esto, la señora Princesa de Ratibor estuvo varias veces en la embajada de Rusia á informarse del curso de la enfermedad del barón Bagber.

La Embajada de Alemania ha enviado tres coronas: una del señor embajador, otra del agregado militar, comandante Kaller, y la tercera del secretario de la Embajada, señor barón Sthorer.

Las tardes del conde.

El presidente del Consejo, después del entierro del embajador de Rusia, marchó al Ministerio de Estado, donde celebró larga conferencia con el ministro de la Gobernación.

DE INSTRUCCION PUBLICA

Sociones administrativas de Primera enseñanza.

Ha sido nombrado el siguiente Tribunal de oposiciones á plazas de aspirantes á ingreso en el Cuerpo de funcionarios de las secciones administrativas de Primera enseñanza: Presidente, D. José de Acuña y Pérez de Vargas; jefe de la sección de contabilidad del Ministerio; vocales: D. Fernando de Larra y Larra, funcionario de la sección primera de la Dirección; D. Ramón Sanz de Pinilla, D. Antonio Morot y Coca, y secretario, D. Román Vázquez Yañez; suplentes: D. Mariano Pozo y García, jefe de la sección segunda de la Dirección general; D. Rafael de Palma, funcionario de la sección primera; D. José del Pando y Valle, D. Felipe López Colmenar y D. Santiago López de Tamayo.

«Anuario del maestro para 1916».

Hemos recibido este interesante libro, del que es autor D. Victoriano F. Ascarza, director de «El Magisterio Español». Contiene todas las disposiciones nuevas referentes á concursos, oposiciones, permutas, cónyuges, etcétera, etc. Las nuevas disposiciones van comentadas y concordadas con las anteriores y dispuestas por orden cronológico. Un detallado índice de materias por orden alfabético permite hallar al instante lo legislado sobre cualquier asunto. Las notas escolares indicando las obligaciones de los maestros cada mes han sido redactadas de nuevo, acomodadas á la legislación novísima. En la relación del personal administrativo y técnico del Ministerio, Inspecciones, Secciones, etcétera, se dan todas las correcciones hasta 1 de Enero. El libro, que forma un volumen abultadísimo, se vende al precio ínfimo de dos pesetas.

Felicitación que agradecemos.

El presidente de la Asociación general de Maestros de las Escuelas Nacionales del partido de Navalcarnero, D. José Jalón Carrasco, nos remite una carta en la que consta el siguiente acuerdo de dicha Asociación: «Felicitar á los directores de EL DEBATE y «La Escuela Moderna» por su buena campaña sobre agregaciones y acumulaciones de plazas á oposiciones restringidas, lamentando que la restante Prensa profesional no secundó dicha gestión; solicitando del director de EL DEBATE persista en sus buenos propósitos de averiguar el empleo de los miles de pesetas destinadas para la confección del escalafón, qué nunca se termina y que tanta falta está haciendo, tanto para los maestros como para la buena marcha de la Administración.»

GRACIA Y JUSTICIA

Ha sido nombrado beneficiado, con cargo de maestro de capilla de la Santa Iglesia Magistral de Granada, D. Rafael Salguero Rodríguez, único propuesto por el Tribunal de censura.

Por Real orden de 10 del actual ha sido aceptada la nueva propuesta, formulada por el Prelado, nombrando á D. Adolfo Bueno López para el curato de Berrocal de Salvatierra, diócesis de Salamanca.

Se ha aprobado la permuta de los curatos de Vilavelle y Ordes, diócesis de Lugo, entablada por sus respectivos poseedores, D. Manuel María Grande y D. Antonio Grande.

Han sido restablecidas las parroquias de Benusa-Larrea, segregada de la de Benusa, y la de Imbuluzqueta, segregada de la de Leranzo, todas en la diócesis de Pamplona.

MARINA

Nota oficiosa.

En el Ministerio de Marina han facilitado la siguiente nota oficiosa: «En este Ministerio causan sorpresa las noticias que publica la Prensa relativas á supuestas habilitaciones y armamentos. Es cierto que aquéllas y éstas se están llevando á cabo con gran actividad; pero debe hacerse constar que los detalles publicados son puramente fantásticos, toda vez que los planes del ministro no los conoce nadie más que las personas más significadas del Estado Mayor Central, que guardan sobre ello la más absoluta reserva.»

INFORMACION DE LOS MINISTERIOS

Todos los relatos publicados sobre estos asuntos no son, pues, otra cosa que conjeturas, y sólo con este carácter debe recibirlos la opinión pública.

Al hablar los periodistas con el ministro sobre este particular, dijo que agradecería á la Prensa que observase sobre asuntos tan delicados la misma patriótica discreción que ha observado hasta aquí al publicar noticias de este género.

GUERRA

Se concede el empleo de oficial moro de segunda clase al Mokaden de las tropas de Policía indígena de Ceuta Ljasi-Ben-Thdar, por el mérito que contrajo en la Loma Amarilla (Tetuán), muriendo gloriosamente.

Idem la gratificación de profesorado al comandante jefe del detall de los Colegios de Carabineros, D. Saturnino Valverde Mazo.

Idem abono de tiempo al capitán del mismo Cuerpo D. Andrés Luengo Varea.

Idem licencia para contraer matrimonio al primer teniente de Idem D. Enrique García.

Idem la gratificación anual de 450 pesetas al oficial segundo de Intendencia don Manuel Jordán Pérez, con destino en la fábrica de Peñafiel.

Concedese el retiro, por inútil al primer teniente de Infantería D. Gabriel Bernabé Martínez.

Se aprueban comisiones indemnizables de Septiembre de 1914 y de Enero á Noviembre últimos.

FIRMA DE S. M. EL REY

Su Majestad el Rey ha firmado las siguientes disposiciones: INSTRUCCION PUBLICA.—Dictando reglas para la provisión, en propiedad, de determinadas cátedras en las Facultades de Medicina.

Reorganizando el Patronato de sordomudos, ciegos y anormales, y nombrando presidente del mismo á D. Francisco Bergamín.

Nombrando director administrativo del Colegio Nacional de Sordomudos, ciegos y anormales á D. Joaquín Tenorio.

Creando en Alicante el cargo de delegado regio de Primera enseñanza y nombrando para el mismo á D. Francisco Alborola.

GRACIA Y JUSTICIA.—Jubilando, á su instancia, á D. Enrique Aguilera de Paz, fiscal de la Audiencia provincial de Toledo.

Trasladando á la plaza de fiscal de Toledo á D. Eladio Arnaiz de la Bodega, fiscal de la de Badajoz.

Promoviendo á fiscal de la de Badajoz á D. Antonio Belver de Oña, magistrado de Córdoba.

Trasladando á la plaza de magistrado de la Audiencia provincial de Córdoba á D. Salvador Soller Sánchez, magistrado de Jaén.

Entierro del embajador de Rusia

Con el ceremonial que ayer publicamos verifícase la conducción del cadáver del embajador de Rusia al cementerio británico.

A derecha é izquierda del arnés marchaban, en dos filas, los cuadros de la Embajada y porteros de todos los Ministerios, con hacinas encendidas.

Detrás, el canciller de la Embajada y otro alto empleado, llevando en dos almohadones negros las condecoraciones del barón de Buxberg, que serán luego depositadas en la cancillería. A los lados también del arnés, el zaguero de Alabarderos.

iban á continuación la sección del regimiento de Pármesto, del que el zar de Rusia es coronel honorario; la compañía de Zapadores, con dímas á la funerària; la colonia rusa; las Comisiones, representaciones y demás concurrencia, y detrás la presidencia del duelo.

Formaban éste el Infante Don Carlos, por Sus Majestades y Altezas; el encargado de Negocios de Rusia, Sr. Solovieff; el cónsul general de Rusia en Barcelona, príncipe Gagarin, en representación de la familia del finado; el Gobierno de Su Majestad, representado por el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra y Hacienda; los jefes de Palacio, marqués de Viana, duque de Santo Mauro, Príncipe Pio de Saboya y general Aznar; los embajadores de Francia, Inglaterra y Estados Unidos; los ministros plenipotenciarios de Brasil, Colombia, Cuba, China, República Dominicana, Japón, Nicaragua, Países Bajos, Panamá, Perú, Rumania, Méjico, Suecia, Suiza, Venezuela y Portugal; éste vistiendo la toga de soga de su país, y los encargados de Negocios de la República Argentina y Noruega.

Con los representantes diplomáticos iban los introductores de embajadores, D. Emilio Heredia y duque de Vistahermosa.

Las coronas enviadas fueron muy numerosas.

En el acompañamiento figuraban muchas distinguidas personalidades.

El desfile de la comitiva por la Castellana fué presenciado, tras los cristales del palacio de la Embajada de Alemania, por los príncipes de Ratibor y sus hijas.

Al llegar la comitiva á la plaza de Moyano, la presidencia se colocó en la parte central de la misma, al pie de la estatua. A su izquierda quedó el arnés.

Ante ella, por el espacio paseó, se verificó el desfile de las tropas, que resultó correctísimo.

Desfiló primero la Infantería, luego el segundo regimiento mixto de Ingenieros, el batallón de Ferrocarriles, un batallón de Telegrafos, con material montado; el quinto montado de Artillería y los Húsares de Pavía.

Distribución de premios

Mañana, domingo, á las cinco y media de la tarde, se verificará en el Colegio del Sagrado Corazón (Caballero de Gracia, número 33) el reparto de premios de la Caja Postal de Ahorros, correspondiente á la Guardia de Honor, en su Centro del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.

PROVINCIAS

EXPLOSION EN BILBAO

ACCIDENTE OBRERO EN ARDALES (MALAGA)

SETENTA OBREROS QUE INTENTAN PASAR LA FRONTERA SIN PASAPORTES, DETENIDOS

SERVICIO TELEGRAFICO

ALMERIA 10
Al amanecer ha fallecido el ex diputado a Cortes D. José Jesús García, jefe de los republicanos de este distrito.

BARCELONA 10

En la iglesia parroquial de los Santos Justo y Pastor se han celebrado esta mañana solemnes funerales en sufragio de los mártires de la Tradición.

La concurrencia era numerosa.
Asistieron el jefe regional, acompañado de las Juntas regional y del Circulo Tradicionalista.

En Puigcerdá han sido detenidos durante los días del actual mes de Marzo 70 obreros de distintas provincias, por no llevar documentos legalmente autorizados para internarse en Francia.

En Port-Bou y en sus inmediaciones a la frontera han sido detenidos 40.

Habiéndose observado que algunos obreros descendían del tren antes de llegar a Port-Bou, y a pie pretendían traspasar el Pirineo, a pesar de la espesa capa de nieve que cubre gran parte de la cordillera.

El Comité liberal-conservador de la provincia de Barcelona ha acordado presentar por el distrito de Berga al abogado de esta capital D. Agustín Malla, que ha empezado ya los trabajos electorales.

En ella dirige, más ó menos veladamente, una censura al gobernador civil por haber suspendido el pasado lunes la Rúa en el paseo de Gracia, ocasionando importantes perjuicios a los industriales que habían acudido a hacer más brillantes las fiestas, sembrando la alarma entre el público injustificado de motivo de la huelga, y dando motivo a que fuera de Barcelona se creyera que aquí estábamos poco menos que en estado de sitio y sujetos a la anarquía de las masas obreras en la huelga.

BILBAO 10

Se han celebrado solemnes funerales por los mártires de la Tradición.

En el Circulo se han repartido ropas a los jaimistas pobres.

Al regresar de Barcelona la caravana vasca.

La detonación alarmó a la ciudad.

Los operarios huyeron, salvándose la esposa y el dueño del taller a fuerza de grandes trabajos y esfuerzos heroicos de vecinos y bomberos.

La explosión fué en el taller de mezcla de las pólvoras y derribó un tabique, incendiando el edificio.

Varias personas que se hallaban en un juego de bolos próximo corrieron grave riesgo. Resultaron lesionados algunos soldados y bomberos que contribuyeron a la extinción del incendio.

Por efecto de la explosión se rompieron todos los cristales de las casas próximas al taller.

LAS PALMAS 10

Ha zarpado con rumbo a Dakar y Fernando Poo el crucero español «Extremadura», que ha sido destinado para escoltar a los barcos mercantes que conducen a los alemanes del Camerón internados en la Guinea española.

Ha fundado en este puerto el crucero «Príncipe de Asturias», quedando de estación en Las Palmas en unión del cañonero «Laya», que se encuentra fondeado aquí, recorriendo también las demás islas.

También fundó el acorazado francés «Alroire», que arboló la insignia del contralmirante Aubry, zarpando pocas horas después con rumbo desconocido.

MALAGA 10

En el pantano de Andrade, en Ardales, se desprendió una enorme piedra sobre nueve obreros.

Quedó aplastado Miguel Ramírez Segura. También resultó gravemente herido Juan Sánchez Corrales, y menos grave Diego Fernández Corrales.

Los otros seis tuvieron la fortuna de salir ilesos.

PONTEVEDRA 10

En Estrada se ha celebrado una reunión de agrarios del distrito, en la que han acordado presentar como candidato al Sr. Ulla frente a los hijos del marqués de Riestra.

Los agrarios lucharán, además, en Cambados, donde se presentará el criminalista D. Gerardo Doval, en Redondela, Tuy y Puenteareas.

SEVILLA 10

El alcalde ha llegado a un acuerdo con el gerente de la Empresa taurina, celebrándose, por tanto, las corridas de feria y Pascua de Resurrección.

VALENCIA 10

En sufragio de los mártires de la Tradición se ha celebrado en la iglesia de San Martín una solemne función religiosa.

La concurrencia fué numerosa.

VALLADOLID 10

En el Colegio de San José se celebrará el día 12 una fiesta, en la que se desarrollarán interesantes tomas.

Además se anuncia un debate sobre la enseñanza del Catecismo, actuando varios señores como oradores de la derecha y de la izquierda.

Mañana dará un concierto en el teatro Calderón la «rondalla» «Santanderina» Soñeiza.

INFORMACION DE LA CASA REAL

DESPACHO ORDINARIO

AUDIENCIAS

Su Majestad el Rey, después del despacho con el presidente del Consejo y los ministros de turno, que eran los de Fomento é Instrucción pública, recibió en audiencia militar a los generales Marina, Sáenz de Buruaga y Moreno Eliza; al asesor de la Armada Valcárcel, al subinspector de Sanidad, Pastor, al subintendente Blázquez, al teniente coronel Lara, al comandante Espi y al médico primero Fernández.

El Monarca fué cumplimentado por el vicealmirante Concas, que se despidió, por marchar a asistir a la inauguración del Canal de Panamá; por el marqués de Astarie y por el ministro de España en Bruselas, marqués de Villalobar, que a la salida de Palacio manifestó que el domingo ó el lunes próximos emprenderá el viaje de regreso, deteniéndose en Londres para ocuparse del abastecimiento de los belgas.

Su Majestad la Reina Doña Victoria pasó, en automóvil, por la Casa de Campo, y después recibió en audiencia a los condes de los Andes y de Valdecañas; al coronel Sarrthún, con su señora y su hija, la marquesa de Selva Alegre, y a D. Vicente Candelas, con una Comisión de señoras.

Su Majestad el Rey dió, a primera hora de la tarde, un breve paseo, en automóvil, por la Casa de Campo.

Su Majestad la Reina Doña Victoria y S. A. la Infanta Doña Luisa pasearon, a caballo, por dicha real posesión.

NOTICIAS

Jabón Flores del Campo indudablemente es el regalo que más agradece toda mujer elegante.

En el Colegio de San José, que con tanto acierto dirigen los Padres Jesuitas en Valladolid, se celebrará mañana, 12 del actual, una solemne velada organizada por los alumnos de Preparatorio superior con motivo de la segunda proclamación de dignidad.

Alzacualleros de clase superior PLAZA MAYOR, 32.-AZA

Fiestas escolares católicas

La Juventud Católica, cuyas obras de celo aumentan de día en día, fundó, hará unos ocho meses, una Mutualidad escolar denominada El Porvenir de la Juventud, para jóvenes obreros desde diez a veinte años. Hoy día sus socios son cerca de 400.

Celebraron el domingo de Carnaval una excursión animada a los pinares del colegio de Nuestra Señora del Recuerdo, en Chamartín, donde pasaron el día.

El lunes y martes tuvo lugar una velada, poniéndose en escena los juguetes cómicos «Crimen misterioso» y «Una hora fatal», distinguiéndose en su representación los jóvenes Cámara, Montero, Cruz, Mateo y Arija.

El niño José Gutiérrez cantó varias jotas, siendo muy aplaudido.

El martes los socios Cruz y Prieto pronunciaron discursos, que se aplaudieron mucho, y Cámara dijo algunos monólogos con gracia extraordinaria.

El presidente de la Juventud Católica, señor Gallo de Renovales, habló a los muchachos, felicitándose de ver el gran número que asistía a los actos organizados, alentándoles y presentándoles el recto camino para el mayor provecho y honra de la Religión y de la Patria.

Conferencias cuaresmales

Mañana, domingo, a las cuatro y media de la tarde, darán comienzo en la iglesia parroquial de San Ginés las conferencias para caballeros, que desde hace varios años vienen celebrándose por iniciativa de nuestro Rmo. Prelado, que muy acertadamente, reanuda esta laudable costumbre.

Las conferencias continuarán en los sucesivos domingos de Cuaresma, y está encargado de ellas el M. I. Sr. D. Enrique Vázquez Camarasa, Canónigo magistral de la Catedral de Madrid, quien ha señalado el tema siguiente: «La autoridad doctrinal de la Iglesia Católica y la libertad de pensamiento».

El plan de esta primera conferencia es el siguiente: Misión de la Iglesia Católica: ¿Se opone su autoridad dogmática, como afirma el racionalismo, a la libertad de pensar en general y a sus dos formas más elevadas: el progreso de la razón y la libertad de conciencia? ¿En qué consiste la libertad de pensamiento?

La libertad, soberanía del hombre, no es absoluta.—Dos aspectos de la libertad.—Eseñcia de la misma.—Aplicación al orden intelectual.—Del estudio psicológico del pensamiento se deduce: a) el carácter afirmativo de su función propia; b), en rigor no puede ser independiente.—Testimonio de A. Comte.—Intervención de la voluntad en el estudio de la Verdad.—Definición de la libertad de pensar según los mismos racionalistas.—Conclusión.

Oposiciones y concursos

Abogados del Estado. Han aprobado: 73, D. O. Abraira López, con 29; 76, D. J. Marañón y Ruiz Zorrilla, 32.

Para hoy llámasse hasta el 100. Carrera judicial.

Han sido aprobados los números 372, don M. González Treviño, con 8,42; 376, D. P. Girón Ortiz, con 11,50; 377, D. A. Teófilo Escrivano Quintanilla, con 16,62; 38, D. E. Ruiz Carrillo, con 19,12.

Para hoy se convoca a los números 389 al 400 inclusive. Correos.

Han sido aprobados los señores siguientes: Primer tribunal: Don Damián Barbosa San Emeterio, D. José Barrena Amilibia, D. Manuel Barros Arbones, D. Luis Bellver Barrio, D. Valentín Benavente Pérez, don Esteban Benito Casero y D. Rafael Bernero Barrona.

Segundo tribunal: Don Manuel Bañón Hernández, D. Raul Baraona García, don Alejandro Barbero Mato, D. José Barbosa González, D. José Barbuño Losada, D. Eugenio Bartolomé Cerro, D. Pascual Espinosa Miguel, D. José Barraca Luna, D. Ramón Bascoy Pérez, D. Mariano Bello Vela y D. Isaac Beltrán Romero.

VELADAS Y REUNIONES

EN LOS LUISES Y EN EL CIRCULO JAIMISTA

EN LA ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA Y EN EL CIRCULO MAURISTA

En el Centro de la Inmaculada se celebró ayer la conferencia quincenal, organizada por la Academia de Sociología de los Luises.

Don Ramón Allendesalazar presentó al orador D. José María Quilez, quien empieza haciendo constar su emoción al hablar a los obreros, que sólo en el diccionario de Cristo se los llama hermanos.

Dice cómo el socialismo, con teorías seductoras, logra envenenar el corazón del obrero, sobre todo si está corroido con la envidia; pero mirad—les expresa—cómo ocurre con el socialismo lo que con las famosas medicinas que lo solucionan todo, pero que, al fin y a la postre, sólo produce unas pesetas menos en el bolsillo, sin curar por eso la enfermedad, a pesar de la publicidad y de los repetidos bombos de la medicina.

Trata eloquentemente del derecho de propiedad, poniendo con citas contundentes, delante de los ojos de los obreros, la verdad y la licitud de ese derecho tan combatido.

Dice cómo la felicidad, en el sentido de la mayor alegría, no es patrimonio del rico; hay familias pobres que gozan más en un domingo de pradera que en los largos viajes de placer que hacen los ricos.

Terminó diciendo que la felicidad mayor solamente puede conseguirse en la otra vida, y a ello deben tender todos los actos que en ésta se realicen.

Terminado el discurso, fué muy aplaudido el orador.

En el Circulo Jaimista

Funerales en Madrid.

Ayer, a las once, se celebraron en la iglesia de San Ignacio solemnes exequias por los Mártires de la Tradición.

Ofició el Padre Pedro de la Cruz. Ocupó la presidencia el jefe delegado del partido, señor marqués de Cerralbo.

La concurrencia fué tan numerosa como distinguida.

Velada en el Circulo

A las diez tuvo lugar en el Circulo de la calle de Pizarro la velada en honor de los Mártires.

Presidió el acto el Sr. Pérez Nájera, sentándose también en el estrado el presidente del Circulo y los Sres. Madariaga é Izaga.

Pronunciaron elocuentes discursos los señores Pérez Nájera y Madariaga.

Leyeron poesías la señorita Nájera y los Sres. García-Sauidó, Cabezas y Heruando. Además, dos niños recitaron preciosos monólogos.

La parte musical fué excelente, cantándose elegidas composiciones.

El salón, severo y lujosamente exornado, estaba lleno de un público distinguido, que aplaudió con entusiasmo a todos los que en la fiesta tomaron parte activa.

En la Academia de Jurisprudencia

Conferencia del Sr. Piniés.

A las seis y media de la tarde de ayer dió, en la Academia de Jurisprudencia y Legislación, D. Vicente Piniés, una conferencia sobre el tema «El impuesto sobre el incremento de valor de los bienes inmuebles: posibilidad de su adaptación en España».

Comenzó el conferenciante describiendo lo que tal impuesto significa, y diciendo que se le vio aparecer en Australia con caracteres socialistas, aunque no comunistas, cosas que tanto se confundían en España.

Explicó después el carácter con que dicho impuesto figura en Alemania y en Inglaterra, y que no tiene otro objeto que hacer desaparecer las subsistentes vinculaciones de terrenos.

Generalizó sobre los impuestos, asegurando que éstos no pueden ser tales si no son justos.

Teniendo tal circunstancia en cuenta, abogó por la implantación del impuesto sobre el incremento de valor de los bienes inmuebles en aquellos casos en que dicho incremento es debido a iniciativas oficiales.

Entendió que para ello era preciso hacer dos valoraciones: inicial y periódica, para saber en todo tiempo el aumento que tuviera cada cosa.

También dijo que era necesario mejorar el sistema de cobranza que emplea el Estado, para que el contribuyente resulte menos perjudicado.

Terminada la conferencia, fué muy felicitado el Sr. Piniés por su trabajo.

En el Circulo Maurista del distrito de la Inclusa

En el Centro Instructivo Maurista del distrito de la Inclusa, y con asistencia del señor director general de Comunicaciones, Sr. Francos Rodríguez, a quien acompañaban en la presidencia los Sres. Moreno Pineda, administrador de la Caja Postal, y Gil, presidente del referido Centro Maurista, pronunció ayer una interesante conferencia el oficial de Correos D. Manuel Escrivano, acerca de «Caja Postal de Ahorros», siendo dicha conferencia la tercera de las pronunciadas como introducción y propaganda del nuevo servicio postal que mañana ha de inaugurarse.

El disertante realizó un detenido estudio de dicha institución en los diferentes países, así como también de la gran importancia que encierra no solamente para la clase obrera, como previsión en casos de enfermedades, falta de trabajo, vejez, etc., sino también para la constitución de capitales y pensiones aun entre los españoles expatriados, que pueden realizar sus imposiciones por medio del Giro postal internacional.

El Sr. Francos Rodríguez pronunció a continuación elocuentes palabras encomiando la labor que realizan los empleados de Correos, a cuyo Cuerpo se hallan encomendadas funciones tan trascendentales para la vida nacional, haciendo después un llamamiento por el mayor desarrollo de la naciente institución, que, como todas las últimas grandes reformas postales, son emanadas de la ley de 1909, debida a un triunvirato indisoluble, el que constituyeron los Sres. Maura, La Cierva y Ortuño.

Ambos oradores escucharon tan calurosas como merecidas ovaciones.

EN BARCELONA HAN SIDO INCAUTADAS 75.000 TONELADAS DE TRIGO

EN CARTAGENA SE HA SOLUCIONADO LA HUELGA

LOS HUELGUISTAS CATALANES CONTINUAN COACCIONANDO

GOBERNACION

Ayer al mediodía. El Sr. Alba dió a los periodistas que había recibido a una delegación de obreros de La Unión y al Sr. Iglesias, que venía al frente de ella.

«Me expusieron—dijo—lo ocurrido en aquella cuenca minera, relatándome los tristes sucesos de manera que disiente de los informes oficiales y de los relatos que han aparecido en la Prensa.»

El Sr. Iglesias dió cuenta al ministro de la designación por la Unión General de Trabajadores de España, del Sr. Barrio, para que, sobre el terreno, informe acerca de lo ocurrido y busque cerca de los obreros una solución al conflicto.

El ministro de la Gobernación contestó a los delegados obreros que por sus actos verán el deseo de que se llegue a un acuerdo, si bien está dispuesto, ante todo, a garantizar el trabajo y el orden.

Añadió que él había enviado, con fecha del día 3, instrucciones al gobernador de Murcia para que se pusiera al habla con los obreros y viera el modo de llegar a un acuerdo.

El Sr. Alba excitó a los delegados obreros a cooperar con él en la solución del conflicto.

Facilitada esta reseña a los periodistas, dió el ministro de la Gobernación que el número de muertos a causa de los sucesos de La Unión no habían pasado de siete, contra lo que había dicho parte de la Prensa, y que los heridos mejoraban notablemente.

Por la tarde.

Recibió a los reporteros el señor duque de Almodóvar del Valle, facilitándoles las siguientes noticias oficiales:

DE TARRAGONA.—Según comunica el alcalde de Valls se ha celebrado un mitin con asistencia de unos 1.000 obreros.

Acordaron persistir en la huelga, en tanto no se abaraten las subsistencias. Esta actitud no es general, notándose que varios obreros quieren volver al trabajo.

DE BARCELONA.—Un grupo de obreros voló un tranvía, ocurriendo con este motivo algunos pequeños desórdenes.

«De La Unión—dijo el señor subsecretario—que los patronos habían designado como árbitro de la cuestión al gobernador militar de Murcia. Igualmente los patronos han iniciado una suscripción en favor de las viudas y huérfanos de los obreros víctimas de los recientes sucesos.»

De madrugada.

Dió cuenta esta madrugada el señor duque de Almodóvar del Valle de que el gobernador militar de Cartagena se personó en el local de la Sociedad «Avances», de La Unión, en donde se hallaban reunidos unos 3.000 obreros, que recibieron al general con muestras de afecto, respeto y admiración.

Los reunidos convinieron dar al general un amplio voto de confianza para llevar a cabo el arbitraje, y aceptaron el laudo, que consiste en un real de aumento permanente y otro real de aumento transitorio en los jornales.

El Sr. Muñoz Cobos marchó a Cartagena para dar cuenta a los patronos de la aceptación del laudo.

Una vez que éstos lo acepten, el Comité obrero de la huelga publicará un manifiesto invitando a la vuelta al trabajo.

Añadió el señor subsecretario que en Palma de Mallorca se han celebrado la manifestación y mitin anunciados, sin que ocurrieran incidentes; que en Valls se ha trabajado en cinco fábricas, con la asistencia de un 50 por 100 de trabajadores, siendo dispersados por la fuerza pública los huelguistas que se detuvieron a gritar ante las fábricas, y que en Sevilla, grupos de obreros se personaron ante la Alcaldía, pidiendo trabajo y fomento de las obras públicas.

HACIENDA

Ayer ha sido facilitada la siguiente nota de la cantidad de los artículos que a continuación se expresan: Salidas al extranjero gravadas a la exportación, por Reales órdenes de 1 y 2 de Enero último, durante los meses de Diciembre de 1915, y Enero y Febrero del 1916:

Alubias.—Diciembre, 55.161 kilogramos; Enero, 16.377 ídem; Febrero, 551.090 ídem. Carnes frescas.—Diciembre, 1.000 kilogramos; Enero, 17.731 ídem; Febrero, 43.934 ídem.

Carbón vegetal.—Diciembre, 94.954 kilogramos; Enero, 4.289.320 ídem; Febrero, 734.778 ídem.

Lentijas.—Diciembre, 2.211 kilogramos; Enero, 48.947 ídem; Febrero, 261.769 ídem.

FOMENTO

La Junta de Transportes Marítimos.

Bajo la presidencia del director de Comercio, Sr. Sala, se ha reunido la Junta de Transportes Marítimos creada por Real decreto de 3 del actual. Asistieron todos los señores nombrados para formar la Junta: Don Carlos Gómez, delegado del Ministerio de Hacienda, vicepresidente de la Junta; D. José Asensio, capitán de fragata, delegado del Ministerio de Marina; D. Tamiro Alonso Bayón, delegado del Ministerio de la Gobernación; D. Mariano Matanzas, presidente de la Cámara de Comercio de Madrid; D. Luis Ferrer y Vidal, presidente de la Cámara de Industria de Barcelona; don Luis Aznar, delegado de la Asociación de Navieros Españoles; D. Mario Sagarduy, delegado de la Asociación de Navieros de Barcelona; señor vizconde de Eza, presidente de la Asociación Nacional de Agricultores; señor duque de Bailén, presidente de la Asociación General de Ganaderos, y don Manuel Allendesalazar, presidente de la Liga Nacional de Productores.

Constituida la Junta se nombró secretario de la misma, por unanimidad, a D. Daniel Riu, quien se posesionó de su cargo.

El señor presidente expuso a la Junta el objeto del Gobierno al dictar el Real decreto creando la misma, que es procurar que no falten los productos indispensables a la vida nacional y abaratar el precio de las subsistencias, mediante las reducciones que se consideran justas y precisas del precio de los fletes. Manifestó que continúa en la línea de voluntad y patriotismo de dictar para realizar una obra práctica de resultados inmediatos a los fines que el Gobierno se propone.

EN OTRAS PROVINCIAS

Los Sindicatos católicos, las Sociedades obreras de la Casa del Pueblo y las entidades económicas y políticas han dirigido telegramas al director de Comercio recomen-

EL CONFLICTO DE LAS SUBSISTENCIAS

Trigo en Bilbao hasta Mayo.

En virtud de las gestiones del gobernador con los panaderos, se ha conseguido evitar una nueva subida en el precio del pan, hasta conocer el resultado de las gestiones de la Comisión, presidida por el alcalde, que fué a Madrid a pedir al Gobierno y a la Junta de transportes la cesión de tonelaje para traer a Bilbao trigo y carbón.

El gobernador ha dicho que la existencia de trigo está asegurada en Bilbao hasta Mayo.

Los fabricantes traerán 6.500 toneladas de la Argentina.

Ha subido el precio del carbón y de la carne.

Los socialistas celebrarán un mitin mañana para protestar.

La crisis en Canarias.

Continúa agravándose la cuestión de subsistencias en estas islas, aumentando el mal-estar de la clase obrera por no entenderse trabajos de obras públicas con que remediar la lastimosa situación, complicándose ésta por la disminución de movimiento en el puerto.

Los obreros de la fábrica de Trüba.

Una Comisión de obreros ha visitado al director de la Fábrica de Armas.

Este ofreció atender las reclamaciones que afectan al régimen interior. En cuanto al aumento de salarios, les manifestó que había de resolverlo el ministro.

Los obreros redactaron nuevo documento, en el que sólo hacen referencia al aumento de salario.

El pan en Sevilla.

Los panaderos de Alcalá del Río han subido el precio del pan, culpando de la subida a los acaraparadores. Sabido es que el aumento de este artículo en Sevilla está principalmente en aquella población.

El conflicto del pan en Valencia.

Se ha planteado nuevamente el conflicto de las harinas y del pan, por haberse convertido para solucionar la huelga en que los almaceneros venderían los cien kilos de harina a 48, 49 y 50 pesetas, y los panaderos, a 45 céntimos el kilo de pan.

Los almaceneros niegan a vender a esos precios.

El gobernador ha convocado a la Junta de Subsistencias.

Sidra Vereterra y Cangas

Preferida por quienes la aprecian.

SUCESOS

Una desgracia.—Ramón Dimas Bernat dió casualmente un golpe con una azada a su compañero Benigno Martínez, causando una herida de cinco centímetros en la región glútea.

Ambos se hallaban trabajando en los derribos de la Gran Vía.

Atarata inundada.—Unos transeúntes, alarmados porque salía humo por debajo del cierre metálico de la tienda de la calle de Toledo, número 56, arisaron al servicio de incendios.

Los bomberos franquearon la entrada violentamente, encontrándose con que el humo procedía de un brasero mal encendido.

Botellazo.—Julian Gutiérrez Reseco, de diez y nueve años, estudiante, dió en la plaza de Colón un botellazo a Vicente Hernández Cejón, de diez y siete años, también estudiante, causando una herida en la frente.

Accidente casual.—Alejandra Uzola Cortaya, de sesenta y dos años, viuda, se produjo la fractura del tobillo derecho por accidente casual en su domicilio, Amazonas, 4 y 6, por tierra.

Los desesperados.—Mercedes Brieno Sedano, de diez y siete años, se arrojó al patio de su casa, Espíritu Santo, 23 y 25, sufriendo graves lesiones.

Ingresó en el Hospital de la Princesa. Se ignoran las causas de tan extrema resolución.

Una denuncia interesante.—Ante el Juzgado de guardia se ha presentado una denuncia contra doña Jesús Soledad Vega, viuda del que fué prestamista, D. Manuel García y Gutiérrez, más conocido por «El Cantinero».

Se espera que el asunto dé mucho que trabajar a la curia.

Quemaduras.—A consecuencia de no haberse caído casualmente en un brasero con lumbre se causó quemaduras de primero y segundo grado Joaquín Hernández Morán, de catorce años de edad, domiciliado en la calle de las Agnas, número 4.

En la calle de Bailén se cayó la anciana de sesenta años Nicolasa Gil, que vive en Solana, 7, causando la probable fractura del fémur izquierdo.

Igualmente se cayó en la calle de la Ruda Prudencio Rebollo, de cuarenta y seis años, habitante en la del Oso, número 7, fracturándose dos cost

LA SITUACION POLITICA

LUQUE Y VILLANUEVA, CONFERENCIAN

DECLARACIONES DEL MINISTRO ESPAÑOL EN BRUSELAS

El día de ayer no revistió gran interés desde el punto de vista de la política interior.

Mucho se habló, sí, de la declaración de guerra de Alemania a Portugal, convincento de todos en que ello nos crea una situación difícil, siendo que el Gobierno toda prudencia poca.

Muchos se lamentan de que la cartera de Estado la ocupe en momentos actuales el conde de Romanones, cuya diplomacia dicen no es, precisamente, de las que pueden hacer concebir esperanzas al país, y a esto se debe añadir que es mucho el trabajo que pesa sobre el presidente del Consejo para que pueda atender con la debida escrupulosidad a los múltiples asuntos que en las actuales difíciles circunstancias son de la incumbencia del ministro de Estado.

Algo se habló también del decreto de disolución de Cortés, habiendo quien sostiene que el Rey no se decide a dárselo a él sino por las circunstancias. Dicen que celebrará una conferencia con Su Majestad, y quieren relacionarla con las actuales difíciles circunstancias por que atravesamos.

De esta noticia no respondemos; a título de rumor se la damos a nuestros lectores. Como si fuesen bastantes motivo de preocupación para el Gobierno, háblase con insistencia de algo anormal que ocurre en Marruecos y de que dicen se teatro la plaza de Tetuán. El Gobierno en esta guarda gran reserva, y se le acusa por típicos y troyanos de que oculta la verdad al país.

Más sobre el decreto de disolución. A nuevas preguntas sobre el decreto de disolución contestó el presidente que no se haría esperar mucho su publicación, y que esta no era para él dificultad de ningún género, que mantenía las fechas ya publicadas para las elecciones, y que, como su ánimo es de reiniciar a treinta días, no es cosa difícil suponer que día aparecerá en la «Gaceta» dicho decreto.

Alba y Cobián. Entre ambos prohombres liberales existe hondo disgusto con motivo de las próximas elecciones de diputados a Cortés.

Regreso del Sr. Dato. En el expreso de Andalucía regresó ayer a Madrid, después de pasar unos días en Algeciras, el jefe del partido conservador, Sr. Dato.

Las Obligaciones del Tesoro. En el día de ayer se han suscrito Obligaciones del Tesoro por valor de 408.000 pesetas, y lo recaudado hasta ahora se eleva a 80.710.500 pesetas.

Alcoholeros y licoristas. Los fabricantes de alcoholes y licoristas, que entregaron hace días una fórmula de transacción al ministro de Hacienda, han regresado a sus respectivas localidades, dejándose en el camino una representación permanente constituida por D. Luis García Alonso, D. Vicente Cantos y D. Manuel Estévez, que seguirán trabajando en pro de una solución favorable a sus deseos.

Banquete a Andrade. Los antiguos socios del Ateneo de Madrid se proponen organizar un banquete en Tournaí, mañana, domingo, al ex ministro D. Rafael Andrade, siendo condición precisa para asistir a dicha comida el ser socio del Ateneo.

Villanueva y Luque. Durante dos horas estuvo ayer mañana el ministro de la Guerra en el Ministerio de Hacienda conferenciando con el Sr. Villanueva.

Curso vacante. Hasta ahora, según manifestó ayer el ministro de la Gobernación, no está designada la persona que haya de ocupar la Secretaría del Gobierno civil de Madrid.

Nuevo embajador ruso. Un despacho oficial de San Petersburgo anuncia que el príncipe Juan de Kudachoff, ministro de Rusia en Bélgica, ha sido nombrado embajador en Madrid.

Nuevo teniente de alcalde de Madrid. Para ocupar la Tenencia de Alcalde, vacante por dimisión del Sr. Díaz González, ha sido designado el concejal D. Pedro Díaz Agero.

Declaración del marqués de Villalobar. Nuestro querido colega «El Correo del Norte», de San Sebastián, publica unas interesantes declaraciones hechas por el ministro español en Bruselas, señor marqués de Villalobar, de las que entresacamos los siguientes párrafos:

«Hablando de la vida en la capital de Bélgica, declaró que es horriblemente cara, hasta el punto de que un kilo de manteca cuesta cuarenta francos, y los criados se conforman a servir tan sólo por la comida y sin sueldo alguno.

Afirmó que ni por un momento cesa de recibir atenciones de las autoridades alemanas, así como también de los súbditos belgas, recibiendo toda clase de facilidades para el cumplimiento de su delicada y difícil misión.

El nombre de España es acogido por todos con gran cariño, saludándose al pabellón español con verdadero respeto, hasta el punto de que, en cuantas ocasiones aparece, se le rinden honores militares.

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

10 DE MARZO DE 1916

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for 4 0/0 INTERIOR and 4 0/0 PERPETUO EXTERIOR.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for 4 0/0 AMORTIZABLE and 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915 and CÉDULAS HIPOTECARIAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for OBLIGACIONES and ACCIONES.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for ACCIONES and AYUNTAMIENTO DE MADRID.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Último. Includes sub-sections for CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS and BOLSA EXTRANJERAS.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 11.-SABADO

(Ayuno sin abstinencia.)—Santos Eulogio y Eutimio, mártires; Santos Sopronio y Benito, Obispos; San Vicente, abad y mártir; Santos Constantino y Pedro, confesores; San Fermín, Obispo, y Santa Aurea, virgen.

La Misa y Oficio divino son de este día, con rito simple y color morado.

Adoración Nocturna.—San Juan Bautista. Corte de María.—Nuestra Señora del Milagro, en la iglesia de las Descalzas Reales; de Lourdes, en San Martín y San Fermín de los Navarros; del Amparo, en San José.

Guarenta Horas.—Parroquia del Carmen. Iglesia de la Consolación.—Por la tarde, a las seis, solemne Salve a su Titular.

Iglesia del Buen Suceso.—Empieza la Novena a San José. A las ocho, Misa, y por la tarde, a las seis, Exposición de S. D. M., sermón a cargo de D. Anastasio Pardo, Novena y Reserva.

Parroquia de Santa Bárbara.—Idem íd. A las diez, Misa solemne, con S. D. M. de Manifiesto, y por la tarde, a las seis, Exposición de S. D. M., Estación, sermón a cargo de D. Luis Calpena, Novena y Reserva.

Parroquia de San Luis.—Idem íd. de la Santísima Cristo de la Fe a las diez, y por la tarde a las seis, con sermón a cargo de D. Luis Quixal.

Santuario del Perpetuo Socorro.—Idem íd. de San José a las diez, y por la tarde a las cinco y media, con sermón a cargo del Rdo. P. González.

Santisimo Cristo de la Salud.—Idem íd. a las once, y por la tarde a las cinco y media, predicando D. José Suárez Faura.

V. O. T. (San Bernabé).—Idem íd. por la tarde a las cinco.

Iglesia Pontificia.—Idem íd. por la tarde a las seis, predicando el Rdo. P. Calvo.

Parroquia de San Millán.—Idem íd. por la tarde a las seis y media, con sermón a cargo del Rdo. P. Rosendo Ramonet.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen (Coarctada).—A las ocho, Exposición de S. D. M.; a las diez, Misa solemne, y por la tarde, a las cinco y media, Estación, Santo Rosario, sermón a cargo de D. Mariano Benedicto, Novena y solemne procesión de Reserva.

Santuario del Corazón de María.—A las ocho, Misa de Comunión para la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María, y a las cinco y media, Estación, Rosario y Reserva. A continuación se hará el Ejercicio del «Via-Crucis».

Parroquia del Purísimo Corazón de María. Empieza la Novena en honor del Glorioso Patriarca San José, con Exposición menor.

Todas las tardes, a las seis y media, se rezará la Estación y Santo Rosario; seguirá el sermón y Ejercicio de Novena, y se terminará con la Bendición del Santísimo.

El día 19, fiesta del Santo Patriarca, a las ocho, será la Misa de Comunión, y a las nueve y media, la solemne, con panegírico.

Contribuye a estos cultos la Congregación Josefina, que asistirá en corporación.

La parte musical será ejecutada por los niños del colegio dirigido por los Hermanos de la Doctrina Cristiana.

Iglesia de Santa María Magdalena. Mañana, domingo, a las ocho y media, la Real Archicofradía de Hijas de María y Santa Teresa de Jesús tendrá Misa de Comunión, con plática preparatoria que dirá el Padre director, D. José Estrella. Terminada la Santa Misa se hará la Visita a la Virgen.

V. O. T. de San Francisco. La V. O. T. de San Francisco de Asís, establecida en la iglesia de San Fermín de los Navarros, celebrará sus Ejercicios mensuales mañana, domingo.

A las ocho de la mañana, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, Exposición de S. D. M., Corona franciscana, sermón, Bendición y Reserva, terminándose con procesión por el atrio de la iglesia.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY REAL.—(Función 4.ª de abono; 2.ª del turno segundo).—A las ocho y media, Aida. ESPAÑOL.—A las diez, Cabaña que tira al monte. A las diez (14.ª de abono), Cabaña que tira al monte.

PRINCESA.—A las nueve y cuarto (10.ª sábado de moda), El desdén con el desdén (sábado de moda), El merengue triste, y Muerte y dulzura, ó El merengue triste. COMEDIA.—A las seis, cinematógrafo, «La madrina del teniente» (tres actos), «La selva trágica» (dos actos) y «Rodolphi, emulo de Sherlock Holmes» (tres actos, gran éxito).—Butaca con entrada, 0,60.—A las diez (compañía cómico-dramática, función popular. El brillo de los caireles.

LARA.—A las seis, primer concierto de abono Rubinstein.—A las diez y cuarto (especial), El tenor (tres actos) y Amalia Isaura (canciones al modo antiguo). CERVANTES.—(Compañía Simó Raso.—A las seis y media (sección veruñi), La frescura de Lafuente (tres actos).—A las diez y media (doble), La frescura de Lafuente (tres actos).

INFANTA ISABEL.—A las seis y cuarto (doble), El amigo Teddy.—A las diez (especial), Franz Hallers. APOLO.—A las tres y media de la tarde, función homenaje a D. José de la Loma, «Don Modesto», en beneficio de su familia.—A las diez y cuarto (sección), El patio de los naranjos.—A las once y media (sección), La patria de Cervantes.

ZARZUELA.—(Tournee Titta Ruffo).—A las nueve, La bohemia. COMICO.—A las seis (doble), Los niños de Eoija.—A las diez y media (doble), El valiente capitán. TEATRO-SALON. MADRID.—(Compañía Portedón).—A las siete menos cuarto, Bodas de plata.—A las diez y cuarto, Amor de amar (dos actos) y Operación quirúrgica.

IMPRESA RENACIMIENTO San Marcos, 42.—Teléfono 4.967.

ESTADO DEL TIEMPO

Informaciones del Observatorio Central Meteorológico.

MADRID.—Temperatura máxima a la sombra: 12,3.—Temperatura mínima a la sombra: 2,5.—Lluvia recogida: 0,7 litros por metro cuadrado.—Dirección dominante del viento: Sur.

Estado general del tiempo sobre el Occidente europeo.—Parece que el núcleo de mayor perturbación atmosférica se halla cerca de las costas de Galicia, lo que origina para toda España vientos moderados del Sur y lluvias generales, si bien sólo son copiosas en Galicia, Cantabria y Andalucía. La temperatura es hoy más suave que en los días pasados.

Tempo probable en España: En Galicia y Cantabria, vientos duros de la región del Oeste, lluvias y mar. En el Centro de España, vientos flojos a moderados de la región del Oeste y chubascos. En Aragón, Cataluña y Levante, vientos flojos y moderados de la región del Sur y tiempo inseguro. En Andalucía, vientos moderados de la región del Oeste y chubascos.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., Lluvia en litros por metro cuadrado. Lists various Spanish cities and their weather forecasts.

GRANDES TALLERES DE ENCUADERNACION

Tarifas de los precios para libros sueltos.

Table with columns: TAMAÑOS, Pasta, Holandesa, Tela, Mediochina, Holandesa del mate con puntas, Holandesa con nervios, Cartón con el lomo de tela, Periódicos en rústica fuerte con cartón. Lists various book binding materials and prices.

Precios especiales para Bibliotecas. Especialidad en carpetas rotuladas para proyectos de todas clases G. KOEHLER.—Espanteros, 1.—Teléfono 1.837.—Madrid.

Alerta todo el mundo!

Patente de invención por veinte años. 3000 huevos al año con diez gallinas, 3.000!!!

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DEOGAÑA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

De Acción Social OBRA UTILISIMA, QUE CONTIENE VARIOS TRABAJOS DE D. Luis Chaves Arias, SOBRE LA MATERIA QUE INDICA EL TITULO Precio: UNA peseta. De venta en nuestro kiosco de la calle de Alcalá.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicarem anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En la Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta Administración.

Bolsa del Trabajo ANEMIA, Debilidad, Neu. rasteo, Raquitismo infantil, Vejez prematura oritranse con Vino Fostolado Victoria. Botella, una peseta. Victoria, 8, Madrid.

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía de dirección en casa estab. Coarctada Desamparados, 8, bajo derecha.

SOLEDAD GONZALEZ sastra y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó a domicilio. Jornal módico. Espiña, 2.

JOVEN instruido, licenciado Afrias, solicita cualquier trabajo. Argencola, 18, portería.

JOVEN católico de lecturas matemáticas ó contabilidad. Buenos informes. Fuencarral, 74, cuarto.

VIUDA con hijos mayores solicita por- ría. In. formes en esta Administración.

SEÑORITA de compañía ofrécese buena casa. Escriba. Olvera, 8.

SAOERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Razón: Príncipe, 12, primero.

Sindicato Obrero remanido de la Inmaculada (San Bernabé, 7, par.) Recordamos a las señoras que en San Bernabé, do, 7, primero, están en trabajo varias costureras en blanco, modistas, bordadoras, profesoras y se. ñoras de compañía.

Suplicamos asimismo de la señora que quiera ó pueda hacer este regalo, UN PIANO, aunque está usado, para que las obreras aprendan a cantar y den las profesoras lecciones de piano.

Academia Universitaria Católica Plaza del Progreso, 5, principal. Hoy, sábado, se darán las siguientes conferencias:

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL Indiscutible superioridad sobre los purgantes por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. CURACIÓN de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad de la congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo. Botellas en farmacias y droguerías, y en Jardines, 15, MADRID. PURGANTE